

Salzburger Winter- zauber



Christkindlmarkt Salzburg

Salzburg gehört zweifelsohne zu den schönsten Städten der Welt. Insbesondere in der Adventszeit, wenn die barocke Kulisse der Mozartstadt in zartes Weiss gehüllt wird, tauchen die Besucher ein in eine geradezu märchenhafte Kulisse. Die engen Gassen und

Plätze der Altstadt laden zum beschaulichen Stadtbummel. Die berühmten Christkindlmärkte und musikalischen Adventshighlights verzaubern mit traditioneller weihnachtlicher Stimmung. Doch die UNESCO-Weltkulturerbestadt bietet noch viel mehr.



Salzburg, dessen Namen vom «weissen Gold», dem Salz, abstammt, wartet mit unzähligen Sehenswürdigkeiten auf: Mozarts Geburtshaus, grossartige Kirchen, idyllische Plätze und Brunnen. Es ist aber der berühmte Salzburger Christkindlmarkt, der dem fröhlichen Trubel in den Gassen eine wohlige Wärme verleiht. Der Klang der wunderbaren Kirchenglocken erinnert an das heranahnde Weihnachtsfest. Und natürlich gehört ein Besuch im ältesten Kaffeehaus der Stadt und gleichzeitig ältesten noch bestehenden Kaffeehaus Österreichs, dem Café Tomaselli, einfach dazu!

CHRISTKINDLMARKT – EINZIGARTIG UND WELTBERÜHMT

Vielleicht ist es übertrieben zu behaupten, nirgends sei die Vorweihnachtszeit so schön wie am Salzburger Christkindlmarkt. Aber nur ein bisschen. Der prachtvolle Domplatz, die alten überlieferten Budenformen, der eigens entworfene «Sternenhimmel» als Beleuchtung und die Qualität des reichhaltigen Angebots werden Sie verzaubern. Viele Artikel werden eigens für den Advents-Markt angefertigt: Wachswaren, Holzspielzeug und Zinngeschirr, Töpferwaren oder handgestrickte Mützen und Schals. Der Salzburger Christkindlmarkt ist ein Erlebnis für alle Sinne: feinsten Glühweinduft zieht durch die Stände, an den Buden glitzert und funkelt Edles, Verspieltes, Altes und Neues. Die Auftritte traditioneller Salzburger Chöre und Kindergruppen Salzburger Schulen sorgen Jahr für Jahr für Besucherandrang. Lassen auch Sie sich von dieser einzigartigen Atmosphäre verzaubern.



Christkindlmarkt Salzburg



Ein Erlebnis ist das Salzburger Adventsingen



Mozart-Stadt Salzburg

VOM TANDLMARKT ZUM BESUCHERMAGNETEN

Der heutige Christkindmarkt auf dem Domplatz kann auf eine lange Vergangenheit zurückblicken, als fahrende Händler auf dem «Tandlmarkt» auf dem Salzburger Domplatz ihre Waren anboten. Dieser älteste Markt in Salzburg findet bereits in der Zeit von 1491 bis 1500 wiederholt in den Rechnungen des Salzburger Bürger-spitals Erwähnung. Im 17. Jahrhundert wurde daraus ein echter Vorweihnachtsmarkt, der stets 14 Tage vor und nach Nicolai stattfand und als «Nicolaimarkt» bezeichnet wurde. Schon damals zählte er neben den Märkten in Wien, Paris, Amsterdam und Nürnberg zu den berühmtesten Weihnachtsmärkten. Nach einer behördlichen Beschränkung des Weihnachtsmarktes auf 14 Tage um Nikolo im Jahre 1849, die jedoch nicht eingehalten wurde, erfolgte 1903 die Aufnahme in die städtische Marktordnung folgendermassen: «In der Zeit von 11. November bis 24. Dezember findet unter den Dombögen der Nicolaimarkt statt, auf welchem nur von Personen, welche in der Stadt Salzburg wohnhaft sind, Waren aller Art, mit Ausnahme von Nahrungs- und Genussmitteln sowie Getränken, feilgehalten werden dürfen.»

SALZBURG UND SEINE KLEINE NACHTMUSIK

Ein grosser Name ist unweigerlich mit Salzburg verbunden: Wolfgang Amadeus Mozart. Der berühmteste Sohn

der Stadt fasziniert bis heute Musikliebhaber aus aller Welt. Klar, dass man sich bei einer Reise nach Salzburg auch auf die Spuren des Welt bedeutendsten und meist gespielten Komponisten macht. Sein Geburtshaus in der Getreidegasse zählt zu den meistfotografierten Motiven! Hier wurde Mozart am 27. Januar 1756 geboren. Und hier entstanden über 350 seiner schönsten Werke und es wurde der Grundstock zu seiner einzigartigen Karriere gelegt. Wer weiss, vielleicht haben die landschaftliche Schönheit der Umgebung oder der unvergleichbare Charme des Stadtbildes Mozart zur Zauberflöte und der Kleinen Nachtmusik inspiriert.

ROM DES NORDENS

Bereits zur Römerzeit war Salzburg eine bedeutende Verwaltungsstadt, an einer wichtigen Heerstrasse und Nord-Süd-Verbindung gelegen. Gegründet gegen Ende des 7. Jahrhunderts wurde die Stadt bis zu Beginn des 19. Jahrhunderts von unabhängigen, katholischen Fürsterzbischöfen regiert, die auch die politische Macht inne hatten. Seinen Reichtum und Wohlstand verdankt Salzburg dem jahrhundertelangen Handel mit Salz. Die Einkünfte aus dem Handel ermöglichten es den Landesherren, eine Stadt zu erbauen. Kennzeichnend für Salzburg sind ihre beiden Berge, der Mönchsberg und der Burgberg, zu deren Füßen die barocke Altstadt liegt. Die Landeshauptstadt des gleichnamigen



Schloss Hellbrunn und der verschneite Schlosspark



Bundeslandes zählt heute rund 150 000 Einwohner und ist nach Wien, Graz und Linz die viertgrösste Stadt Österreichs. Wegen seinem italienischen Flair wird Salzburg auch als das «Rom des Nordens» genannt.

VARIATIONEN DES GENUSSES

Es wäre ein schon fast fataler Fehler, in den renommierten Kaffeehäusern der Stadt wie dem Café Tomaselli einfach nur eine Tasse Kaffee zu bestellen. Kosten Sie die kleinen Unterschiede zwischen Melange, Verlängertem, Einspanner oder Grosse Braunen in vollen Zügen aus. Und geniessen Sie die feinen Mehlspeisen: vom Apfelstrudel über die Esterhazy-Schnitte bis hin zur Mozarttorte. So oder so: Echte Feinschmecker stehen in Salzburg vor einer schweren Entscheidung: die Mozartstadt trumpft mit vielen noblen Adressen, sogenannten Haubenrestaurants, auf. Urige Kneipen und Pubs, Weinlokale und Spezialitätenrestaurants sind in Salzburg ebenso vertreten wie angesagte Bars, die zum Schlummertrunk laden. Daneben gibt es aber auch einfachere und bodenständige Gasthäuser, die Ihnen feine Salzburger «Schmankerl» servieren. Ein echter Pluspunkte der Stadt: sie alle sind nur einen kurzen Fussweg voneinander entfernt. Tauchen Sie mit uns ein in den Weihnachtszauber dieser wunderbaren Stadt und geniessen Sie Ihren Aufenthalt in vollen Zügen. Und ganz wichtig: Lassen Sie sich die Mozartkugel, diese unverkennbare Kombination aus Nougat, Marzipan und Schokolade, nicht entgehen!

Reisedaten



EUROBUS bietet eine 3-Tage Reise «Advent in Salzburg» mit Abfahrten vom 24. November bis und mit 15. Dezember 2014 an.

Die Festtagsreise nach Salzburg «Silvester in Salzburg» ist vom 30. Dezember 2014 bis am 2. Januar 2015.



Im Salzburger Heimatwerk gibts schöne Trachten



Fiaker vor dem Café Tomaselli am Alten Markt